

## La parade agricole de Fête la terre

La journée de dimanche a attiré plusieurs milliers de personnes pour la parade agricole.

Dimanche 24 août 2014



## La moisson, entre sueur et machine

Patrick Zbinden et l'Amicale des vieilles machines agricoles des Montagnes neuchâteloises ont fait jouer à plein rendement l'interface ville-campagne pendant Fête la terre.



## Battage à l'ancienne

Les démonstrations de récolte de céréales et de battage à l'ancienne ont attiré la grande foule sur l'esplanade du Mycorama. La faux, le fléau, le van et les battoirs ont dansé une sarabande endiablée et le public a pu partager beaucoup de souvenirs des techniques agricoles d'antan.





## Des moteurs ont retrouvé vie

Le geste auguste du faucheur, le martèlement du lourd marteau sur le fer de la faux, l'art de nouer une gerbe, le claquement des fléaux ont produit un grain à l'ancienne.



La paille et les épis ont passé par des machines de plus en plus sophistiquées, assistées par des moteurs qui ont retrouvé vie.

Patrick Zbinden et son équipe ont assuré l'animation par leur savoir-faire et leurs bons mots.



Une plongée dans un passé paysan pas si lointain, qui a presque éclipsé la présentation, pendant la parade organisée dimanche matin par la Chambre d'agriculture et de viticulture, du plus gros mastodonte engagé dans la récolte des champs de blé, aujourd'hui. La sueur des paysans s'étant effacée devant l'évolution technique.

## La rentrée scolaire 2014 – 2015

Elle présente des effectifs réjouissants pour l'Ecole des métiers de la terre et de la nature qui accueille :

- 49 agricultrices et agriculteurs
- 30 forestiers-bûcherons
- 20 fleuristes
- 108 hortultrices et horticulteurs, orientation paysagisme
- 20 hortultrices et horticulteurs, orientation floriculture
- 13 hortultrices et horticulteurs, orientation plantes vivaces, en précisant que l'EMTN offre cette formation en exclusivité pour toute la Suisse romande.



Soit 240 apprenties et apprentis.

Il convient encore d'ajouter 10 étudiantes et étudiants qui suivent les cours du Lycée d'enseignement professionnel de l'EMTN afin d'obtenir la maturité professionnelle orientation sciences naturelles. Au terme de leur année de cours, ces élèves pourront entrer dans les HES vertes de Suisse afin de prétendre à un bachelor ou un master, leur permettant de porter le titre d'ingénieur (ingénieur agronome, ingénieur forestier, ingénieur en gestion de la nature, etc.)



**Pierre-Alain BERLANI**

CPLN-EMTN-Cernier

Directeur

## Du nouveau de côté d'EMTN

L'EMTN ouvre également à la rentrée 2014 des cours préparatoires à différents brevets et maîtrises fédérales :

- Brevet fédéral d'agricultrice/agriculteur (ouverture **octobre**)
- Maîtrise fédérale d'agricultrice/agriculteur (ouverture **octobre**)
- Brevet fédéral de contremaître horticulteur, spécialiste en jardins naturels (ouverture **septembre**)
- Certificat de Guide-Interprète du patrimoine, qui conduit au Brevet fédéral d'accompagnateur de randonnée (ouverture **septembre**)



### Cours construction de murs en pierres sèches

Enfin, les cours de perfectionnement portant sur la Construction de murs en pierres sèches, ouverts au tout public y compris les non-professionnels, ont lieu également **en septembre**.

Les inscriptions étant encore ouvertes, il est difficile de préciser les effectifs, mais nous attendons une cinquantaine de candidates et candidats pour ces formations supérieures. Ce sont ainsi près de 300 personnes en formation qui se rendront à l'EMTN chaque semaine pendant l'année scolaire qui débute.

Renseignements et inscriptions :

CPLN – EMTN Ecole des métiers de la terre et de la nature  
Aurore 3  
2053 Cernier  
032 717 45 00  
[cpln-emptn@rpn.ch](mailto:cpln-emptn@rpn.ch)



## Atelier Plume et Pinceau

Il reprend ses activités début **septembre**.

Pour plus de détails consulter l'agenda du site [www.plume-pinceau.ch](http://www.plume-pinceau.ch)

---

## Etablissement horticole ville de Neuchâtel

**Cyril Lehmann** de Cernier débute un apprentissage de 3 ans comme horticulteur option floriculture.

**Made in Japan** : après 3 ans de culture le bananier offert par l'école d'horticulture de Lulliers est en fleurs. Musa basjoo est cultivé au Japon pour ces fibres. La prochaine étape est une plantation à Neuchâtel, car c'est un bananier très rustique.



Le café

**1er récolte du café du Val de Ruz.** Le printemps lumineux a favorisé la floraison odorante des caféiers. Les cerises de café arrivent à maturité ces jours.